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Abstract (en)
[origin: US2002020586A1] Conventional elevators comprise a console for entering control information, more particularly, via key depression. To
make the known control arrangements simpler and more flexible to use by the user, the invention provides means for audio recording and a speech
analysis unit, while a control unit controls the elevator in accordance with entered speech commands. According to a further embodiment of the
invention, speech commands also include indirect location descriptions which are assigned to floors via the database of the building. Also a dialogue
facility may be provided, for example, for commands that are not understood or are not unambiguous.

Abstract (de)
Herkömmliche Aufzüge umfassen eine Konsole zur Eingabe von Steuerungsinformationen, insbesondere durch Tastendruck Um die bekannten
Steuereinrichtungen für den Benutzer leichter und flexibler benutzbar zu machen, sind erfindungsgemäß Mittel zur Audioaufzeichnung und eine
Sprachanalyseeinheit vorgesehen, wobei eine Steuereinheit den Aufzug entsprechend eingegebener Sprachkommandos steuert. Entsprechend
einer Weiterbildung der Erfindung umfassen Sprachkommandos auch indirekte Ortsbeschreibungen, die über die Gebäudedatenbank Stockwerken
zugeordnet sind. Hierbei kann auch Dialogfähigkeit vorgesehen sein, beispielsweise bei nicht verstandenen oder nicht eindeutigen Kommandos.
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